

Jacques Courtejoie et Anne Cailloux



# **l'enfant souhaité**



**les naissances désirables  
les grossesses à l'école**

Bureau d'Etudes et de Recherches pour la Promotion de la Santé

Dans les couples, la capacité de faire les enfants est bien plus grande que les possibilités matérielles de bien les éduquer. C'est ainsi que de nombreux couples ont des enfants trop rapprochés et en trop grand nombre et aussi, parfois lorsque la maman est déjà trop âgée. Cela risque d'être un handicap pour la santé de la mère mais aussi pour l'épanouissement du couple et pour la bonne éducation de chacun des enfants.

Le jeune garçon et la jeune fille qui arrivent à l'adolescence et sont donc capables de mettre un enfant au monde peuvent devenir parents parfois longtemps avant qu'ils ne soient capables d'éduquer cet enfant dans de bonnes conditions. C'est très souvent le cas actuellement lorsque ces jeunes désirent poursuivre les études et doivent alors retarder le moment de mettre des enfants au monde. Il arrive alors souvent que ces futurs parents, encore écoliers, cherchent à se débarrasser de cette grossesse qui survient trop tôt.

La conséquence de ces avortements ou de ces tentatives d'avortement peut être une catastrophe et entraîner des handicaps importants pour l'avenir et parfois même la mort de la fille.

Ce sont ces deux problèmes qui sont abordés ici ainsi que dans la « boîte à images » dont cette brochure sert de mode d'emploi.